

学校だより青南



7月号

平成29年6月30日

港区立青南小学校

校長 関 幸治

嬉しい姿でした

校長 関 幸治

先日行いました学校公開には、多くの保護者、地域の皆様にお越しいただきました。子供たちも、普段以上に張り切っていたように思います。暑い中での参観は大変だったと思います。感謝申し上げます。

青南小学校では、青南幼稚園や青南保育室との児童園児交流を行っています。先週は、青南小学校の1年生と、青南幼稚園の年長さんとの交流会がありました。玄関に迎えにきた1年生は何となく緊張の面持ちでした。それ以上に、年長さんたちは緊張していたのかもしれない。各教室に案内して、それぞれがグループになっての活動が始まりました。担任の話を聞き、いよいよ活動の始まりです。1年生がはさみを持って紙の切り方を教えました。「ああやって、こうやって。」と一生懸命に伝えている1年生、それを真剣な目で見つめている年長さんの姿、とてもほほえましく思いました。それだけでなく、感心したのが、1年生の姿でした。まだ入学して3か月、学校に慣れ、動きが活発になってきたとはいえ、まだまだかわいい1年生です。それがなんと逞しく見えたことでしょう。すっかりお兄さん、お姉さんに変身していました。

本年度の始めに、本校の経営方針をお示ししました。その中に、「協働」という言葉を入れてあります。協働とは、集団の一員として、リーダーシップやフォロアーシップを發揮しながら、多様な他者とともに働いていく力を伸ばすことと捉えています。まさに、今回の交流は、1年生がこの力を發揮してくれたと思います。1年生の一人一人が、自分の今回の使命を自覚し、その目的に向かって真剣に取り組んだ結果がこの日の行動に表れました。この活動を通して、1年生には人間関係形成能力の芽生えがあったと思います。また、年長さんには、1年生への憧れと、自分たちも・・・という気持ちをもてたのではないかと思います。

この交流の始まりと終わりでは、1年生の姿が全く異なりました。自信にあふれた背中では、なんと立派に見えたことでしょうか。この1年生も、青南小学校の伝統を引き継いでくれる大きな力となってくれると確信しました。

早いもので、1学期もあとわずかです。学習や生活のまとめをしっかりと行わせ、楽しい夏休みを迎えさせたいと思います。

お知らせ

例年のように、8月7日（月）から20日（日）までの14日間、学校は無人となります。教職員の出勤はありませんのでご了承ください。

緊急の際には、学校用の携帯（080-5381-5417）にご連絡ください。

《7月行事予定》

- 1日(土) 土曜授業⑤
体育朝会
- 3日(月) 全校朝会 安全指導日
保護者会 (1・2・3年)
- 4日(火) 保護者会 (4・5・6年)
- 5日(水) B時程 4時間授業
- 6日(木) B時程
都学力調査 (5年)
委員会活動
- 7日(金) 避難訓練
- 10日(月) 全校朝会
- 11日(火) 縦割り班活動
着衣泳 (5・6年)
- 12日(水) B時程 ロングクラブ
- 13日(木) お話ポケット (1~3年)
『伝え方が9割』ワークショップ (6年)
代表委員会
- 18日(火) 放送朝会
- 19日(水) B時程 大掃除
校外学習「国会議事堂」(6年)
カレーパーティー (2年)
- 20日(木) B時程 4時間授業 給食終
1学期終業式

箱根夏季学園 (5年)

7月24日(月) 事前検診

7月25日(火) ~27日(木)

夏季水泳指導

7月21日(金) 24日(月) 28日(金)

8月24日(木) 25日(金)

8月28日(月) ~30日(水)

ひまわりタイム

実施日は各学年よりお知らせ致します。

2学期始業式

9月1日(金) 避難訓練 4時間授業

2学期自由研究作品展

9月8日(金) ~22日(金)

7月の生活目標

生活指導部

【整理整頓をしよう】

早いもので、今月で1学期が終わります。学期末に大きな荷物をたくさん抱えて帰らないように計画的に持ち帰ってもらいたいと思います。身の回りの整理整頓が苦手でも、持ち物に記名がしてあれば、持ち主のところに戻ってきます。持ち物への記名のご協力を引き続きよろしくお願いします。

6月の生活目標は「安全に気を付けて生活をしよう」でした。ろうかの「は・あ・と」を大切にして安全に梅雨の時期を乗り切れそうです。

「ろうかのは・あ・と」

は・・・走らない

あ・・・遊ばない

と・・・とびださない

縦割り班活動

縦割り班活動は、学年を「みなみグループ」、「あおグループ」、「さくらグループ」の3つに分け、1年生から6年生が学年を超えて、様々な活動をする取り組みです。

6年生が「下級生の子たちも楽しめるように。」と遊びを計画し、実行します。外では、6月の外遊び割り当ての「みなみグループ」の子共たちが、楽しそうに遊んでいる様子が見られました。異学年と関わることを通して、大きく成長していきます。



体験して深める学び〔3年〕

3年生は学年が上がり、初めてのクラス替えを経験しました。友達も増え、毎日元気に仲良く過ごしています。3年生から新しく始まった、社会科や理科の学習。社会科では、東西南北の方位を学び、方位別に学校のまわりを歩き、その様子を絵地図にまとめました。

6月9日（金）には、社会科見学で港区めぐりに行きました。港区役所赤坂支所、東京タワー、増上寺、お台場海浜公園を見学しました。

理科では、教室の前の廊下でチョウを育てています。蛹からチョウになる姿を毎日楽しみに観察しています。



また、新しく始まった毛筆の書写では、6月13日（火）には青南小の卒業生である、和久田翠鳳先生が来て下さり、道具の名前や扱い方について詳しく教えて下さいました。

3年生の子ども達は、どの学習にも目をキラキラさせて、意欲的に取り組んでいます。

社会科見学〔4年〕

4年生の社会科では消防の仕事について学習します。そこで、6月5日（月）に赤坂消防署の見学に行きました。

初めに、DVDを見たり消防署の方からお話を伺ったりして、消防署の仕事について学びました。質問の時間には、「東京都に消防車は何台くらいありますか?」、「なぜ、消防車の色は赤なんです?」、「赤坂消防署では、何人の方が働いているんです?」など、それぞれが事前に考えてきた質問をしました。途切れることなく質問の手が挙がり、用意していたメモ用紙に質問の答えが書ききれなくなるほどでした。

次に、消防車を見学しました。ポンプ車や梯子車、化学機動中隊車など、様々な消防車があり、それぞれに違った役割があることが分かりました。

最後に、実際の出場の様子や救助訓練の様子を見せていただきました。1分に満たない時間ですべての準備を整えて出場したり、3段梯子を使って上の階にいる人を救助したりする姿に、「すごい!」「素早い!」などの声が上がっていました。

消防署見学を通して、わたしたちの安全を守るために働く人々の存在を知り、感謝の気持ちをもつことができました。



夏を元気に過ごすために〔養護〕

太陽の日差しがだんだん強くなってきました。子どもたちは、体育や休み時間に思いっきり活動し、汗をたくさんかく姿が見受けられます。子どもたちには、①汗を拭くハンカチやタオルを持ち歩くことと、②体育や休み時間の前と後に水分補給を行うことを呼びかけています。汗をそのままにしてしまうと、体が冷えてかぜをひいてしまうことがあります。また、この季節は熱中症や脱水症状などを起こしやすいため、運動を始める前やのどが乾く前に水分補給をすることが大切になってきます。毎年、この時期になるとこの2つのことを呼びかけているため、ハンカチやタオルでしっかり汗の始末をする子どもたちや、「水分補給しましたか？」と訪ねると「しました！」と答えてくれる子どもがたくさんいるようになりました。

夏も本番を迎えます。これからも保健室では呼びかけを行っていき、夏を元気に過ごしてほしいと思います。



〔飼育委員会〕

青南小学校の飼育小屋では、3匹のうさぎを飼っています。毎朝、当番の児童を中心にえさやり、水替えをしたり、掃除をしたりしながら、健康チェックなどを行っています。今年度は、委員会活動の始めに、うさぎの習性などを調べ、元気に快適に過ごせるようにと、一所懸命に行っています。うさぎのことをもっと知ってもらえるように、「ふれあいタイム」を計画し、現在それに向けて準備を進めています。小さな命を大切に思う気持ちを、青南小学校の皆にも、持ってもらえるように活動を続けます。



〔イラストマンガクラブ〕

イラスト・マンガクラブは、6年生5人、5年生10人、4年生6人の計21人で図書室を借りて活動をしています。自分のお気に入りのイラストや漫画を持ち寄って写し絵をしたり、自分でキャラクターをデザインしながら自由に絵を描いたりしています。学年の違いを超えて、お互いにイラストを見せ合ったり、アドバイスをし合いながら楽しく活動を続けています。

出来上がった作品は、1階保健室前の掲示板に随時掲示していく予定です。どれも力作ぞろいなので、ご来校の際にはぜひ子供たちの作品をご覧くださいと思います。

